
 

Несклоняемые имена существительные 

4 класс

Русский язык



                     аллея
                 библиотека
                 вокзал
                 инженер
                 интересный
                 квартира
                 коллектив
                 беседа
 

 Проверь себя



Просклонять существительные

И.п(что?)
Р.п(чего?)
Д.п.(чему?)
В.п.(что?)
Т.п. (чем?)
П.п (о чём?)

железо
железа
железу
железо
железом
о железе

пальто
пальто
пальто
пальто
пальто

о пальто



     Несклоняемые имена  
           существительные



Несклоняемые имена 
существительные

Несклоняемыми называются имена 
существительные, которые имеют для всех 
падежей одну и ту же форму

склоняемые несклоняемые

окно
молоко

сено

кино
пианино

какао
Окно, кино, пианино, какао, молоко, сено.



 Колибри, кенгуру, шоссе,
 Фламинго, пони, шимпанзе,
 Какао, кофе, домино,
 Алоэ, радио, кино,
 Такси, метро, купе, пальто,
 Кашне, кафе, трюмо, манто,
 И какаду, драже, пари,
 И интервью, рагу, жюри,
 И пианино, и фойе,
 Пюре, бюро и ателье –
Ты все слова запоминай,
Но никогда их не склоняй!

Выпиши в тетрадь 10 слов. Выдели корень и основу.



Кашне – шейный платок или шарф.

Манто – широкое дамское пальто, обычно 
меховое.

Фойе – помещение в театре, кино и т.п. для 
пребывания зрителей перед началом спектакля, 
фильма, концерта. 



Окно, кино, пианино, 
какао, молоко, сено,
фламинго, яблоко .

Распредели на группы



Как-то рано поутру
С другом сели мы в метру
И поехали в метре
Фильм смотреть о кенгуре.

Любит кины детвора,
Если в кинах кенгура,
Ходит, бродит по шоссу,
Носит в сумках шимпанзу.

Исправь ошибки



Морж спросил у Кенгуру:
- Как выносишь ты жару?
- Я от холода дрожу!-
Кенгуру сказал Моржу.

Определи падеж



 

Чтобы определить падеж 
существительного, надо: 

1.Найти слово , к которому 
относится имя существительное, 
и поставить от него вопрос.
2. По вопросу и предлогу                                                                                                                                                                         
определить падеж.           



Вчера мы ходили в         . В            было много народу. Из           

мы пришли поздно. Мы вспоминали про          .  Мы были

 очень довольны           . Мы всем рассказывали о          .кино

кино

кино

кино

кино кино

1 вариант

2 вариант

В магазине продаются разные              .        Мне купили новое 

зимнее              . У               меховой воротник. К             

пришиты красивые пуговицы. Мне тепло в               . Я

 доволен своим              .

пальто

пальто

пальто пальто пальто

пальто

В.п П.п. Р.п.

В.п.

Т.п. П.п.

И.п.

В.п Р.п. Д.п.

П.п

Т.п.



Выводы:

Несклоняемые имена 
существительные:

-Имеют для всех падежей одну и ту же 
форму;

-Не имеют окончания (всё слово-основа);

  -Падеж можно определить только в 
тексте;



                             

Сегодня
 на
уроке

узнал, открыл для себя…

научился…  

могу похвалить себя и 
своих одноклассников за 
…

Я


